

Cerveza "Schlitz",
Brewa "La Favorita",

Whiskey "Canadian Club",—Champagne "Clicquot",
VERMOUTH "NOILLY PRAT", ARROZ, MANTECA, BACALAO,
MANTAS, ZARAZAS, ETC., LOS VENDEN A PRECIOS
SIN COMPETENCIA,

Basigó y Alvarado

Cuando falta El Apetito.

Cuando causan repugnancia los manjares, cuando se come más bien por costumbre que por gusto, cuando lo que se come cae como plomo en el estómago, cuando al poco tiempo después de comer vienen las agrias, el embarajamiento, náuseas, quizás vómitos ó desagradables eructos, pesadez en el estómago, pesadez en la cabeza, modorra y sueño, palpitación y aun dolor del corazón con inquietud y nerviosidad, entonces es evidente que algo anda mal en el estómago y también es evidente que deben tomarse sin pérdida de tiempo las Pastillas del Dr. Richards, porque esa medicina se prepara precisamente para esa clase de enfermedades. Es seguro que en el vecindario del lector de estas líneas hay quien conozca por experiencia las virtudes medicinales de las



Pastillas del Dr. Richards.

Estas son las pastillas que curan el estómago sin gastarlo; esta es la medicina que cuenta con un propagandista en cada consumidor; esta es la obra maestra de un médico americano.

El sueño para ser reparador ha de ser también tranquilo. Centenares de personas se levantan diariamente de la cama tan cansados y perczosos como cuando se retiraron á las once ó doce de la noche con el buen fin de buscar en el sueño el descanso de las rudas faenas del día. Nada induce sueño refrescante, reparador, vitalizador como la buena digestión y asimilación de los alimentos. Todos los dispépticos duermen mal. Todos los dispépticos se levantan de la cama cansados, perczosos, mal humorados.



Cuando la mala digestión impide el sueño profundo, el sueño que da vida, deben tomarse las Pastillas del Dr. Richards, medicamento soberano que "se compra pero no se paga con dinero." Miles de dispépticos las toman, miles de boticarios las venden, todos las recomiendan.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS DISPENSARY TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

LA REPUBLICA

Diario independiente
Fundado en 1886 por
JUAN V. QUIROS

ADMINISTRADOR,
Octavio García

INFORMACIÓN GENERAL

1903

SANTORAL

MES DE MARZO TIENE 31 DÍAS

MARTES 31.—Santa Balbina vg. Santos Benjamín, Amadeo y Amo p.

Salón Soto.—Poca concurrencia asistió á la representación del sábado. Los jóvenes Mora y Barrot se portaron muy bien; es lástima que jóvenes así trabajen en lugares como el dicho Salón, pues allí no se los puede apreciar como se merecen. El señor Soto hace lo posible, para que allí haya orden, pero no lo consigue; en la función del sábado hubo una gran escandalada.

Los catarros, los bronquitis, la tos y la ronquera se curan rápidamente con el Jarabe de Tabaco al Guayaquil.

Tabacos.—El señor don Nicolás Gallegos, á propósito de nuestra gaceta del sábado, nos encarga hagamos público que toda persona tiene derecho á escoger el tabaco de la clase que desee, y que no se le da preferencia á nadie.

Muebles fuertes y baratos.—JORGE MORALES BEJARANO.—Cuesta de Moras, No. 531.

Escandalosas.—Ayer por "El Laberinto" dos mujeres de aquellas se desahogaron mutuamente ciertos rencores antiguos y era cosa de oírlos. ¡Qué bocas! Allí se oyó todo el vocabulario grosero. Cuando llegó la policía para poner paz ya estaban contentas.

Muebles bonitos y baratos.—JORGE MORALES BEJARANO.—Cuesta de Moras, No. 531.

En la Sabana. ayer por la tarde, dos conchos dieron espectáculo gratis. Los dos andaban algo mareados (efecto del promiscuar) y parecía que fuesen los mejores amigos, pues iban cogidos del brazo, aunque uno no sabía quien acompañaba á quien. De repente uno se fué al suelo debido á un soberbio bofetón que recibió del compañero, entonces flojeron bofetones y golpes de ambas partes; cuando nos acercamos para poder enterar á nuestros lectores de todos los detalles, el vencedor ayudaba al vencido á levantarse.

Ancianos! ¿Deseas volver á los días de la juventud? Pues toma Bandeina.

Fallecimiento.—Ayer dejó de existir en esta capital don Jesús Palilla. Reciban sus deudos nuestro pésame.

Correo.—La correspondencia de C. A. llegada ayer á Pantarenas, será distribuida hoy á las 6 p. m.

Muebles óhí y baratos.—JORGE MORALES BEJARANO.—Cuesta de Moras, No. 531.

Tembior.—Hoy á las 5.33 a.m. hubo una dirección O. N. O. y E. S. E. intensidad 3, duración 30 segundos.

El Alcoholicado Maravilloso es el mejor aromático que se conoce. Sustituye con ventaja al Agua florida. Con una fricción del Alcoholicado se curan los dolores de cabeza, las neuralgias, etc. etc.

Empresa Lambardi.—Hemos tenido ocasión de conocer el vestuario y decorado que don Mario Lambardi posee para las obras que constituyen el repertorio de la Compañía y sin exageración de ninguna clase podemos decir que en la próxima temporada es cuando podremos ver puestas en escena las óperas con perfecta propiedad. La sastrería del teatro está llena y debidamente clasificada tanto la indumentaria como el atrezzo de cada obra, siendo una y otra, además de comple-

tísimos, de propiedad indiscutible con relación á épocas, lugares y costumbres.

El decorado escénico ocupa todo el foro de nuestro teatro habiendo sido retiradas de los telares las vetustas y poco afortunadas decoraciones que constituyen el rutinario, poco estético, pobre y obligado aparato con que se ponían en escena las obras con manifiesto perjuicio del arte y de la verdad histórica la mayor parte de las veces.

Como la temporada se inaugurará con la magistral creación de Verdi "Aida" se está montando todo el decorado que ella exige, y podemos asegurar que el público va á recibir una agradable y desconocida impresión al ver trasladada á nuestra escena con rigurosa propiedad los monumentos y trajes de los egipcios.

Por todo ello, más que al señor Lambardi debemos felicitarnos todos por el realce que ha de tomar nuestro Teatro, redundando en beneficio de nuestra cultura.

Joven! (Te han debilitado los placeres? Pues toma Bandeina.

Una boda.—Anoche, entre flores, armonías y luces, ganaron su suerte, dos jóvenes, enamorados, llenos de vida y con todas las condiciones para convertir la existencia en un paraíso, "en la dulce soledad de dos."

Guillermo Vargas, el sobador pálido, á cuya pluma ha sabido arrancar notas acordes, y Odilia Facio, la inteligente niña, hija del amigo Justo, que también pertenece á la falange de los que tienen entrada en el Parnaso.

La ceremonia fué imponente y lucida. No obstante que no asistieron más que sus amistades más íntimas, la concurrencia no cabía en los salones. Un sexteto amenizó el acto, que fué apadrinado por los señores siguientes:—Don Leonidas Pacheco, don Cleto González Viquez y sus respectivas señoras; las señoritas Celina Vargas y Rosa Esquivel, don Roberto Fonseca Calvo y don Luis Sáenz Pacheco.

Que los nuevos esposos sean muy felices que bien lo merecen.

Muebles duraderos y baratos.—JORGE MORALES BEJARANO.—Cuesta de Moras, No. 531.

Hecho sangriento.—Anoche como á las 8 y 1/2, el activo Sargento de Policía Primo Rivera, que estaba en aquella hora de ronda, andando por los alrededores de la Dolorosa, oyó varios disparos de revólver; inmediatamente se dirigió para el sitio en donde se oyeron y por el Museo encontró á José Antonio Retana que estaba herido, y á Juana Mora también herida. Al ser preguntados por quien habían sido heridos, contestaron que no lo sabían. Después se averiguó que fué Enrique Marín.

Como á las nueve y 1/2 el inspector Francisco López apresó al reo en la esquina del Parque Central frente al establecimiento de don Eloy González.

Las heridas son de gravedad, habiendo el mismo proyectil herido á ambos.

Parece que el tal Marín había tenido amores con la Mora y al saber que esta los tenía ahora con Retana quiso vengarse escogiendo la ocasión propicia de un momento paradisiaco.

El señor Juez del Crimen instruye la correspondiente sumaria.

El Sargento señor Rivera, como es su costumbre, desplegó una gran actividad para el esclarecimiento del hecho lo mismo que el señor Juez.

Muebles bonitos, buenos y baratos.—JORGE MORALES BEJARANO.—Cuesta de Moras.

Vaca Productiva.—Los señores McAdan y Von Hayne, criadores de ganado en Utica, Nueva York, tienen una vaca que acaba de llevarse la palma universal en la producción de leche y manteca. Llámase "Sadie Vale Concordia," y pertenece á la acreditada raza de Holstein-Freissian. Dos cátedráticos de la Universidad de Cornell fueron á la hacienda y presenciaron las pruebas que al efecto se hicieron durante un mes, bajo la supervisión de Mr. Von Hayne, uno de los dueños. De la leche que dió en los primeros die-

te días se sacaron 30 libras y 11 onzas de manteca, y el rendimiento durante los 30 días fué de 2,754 libras de leche, de que se sacaron 123 libras, 8 1/2 onzas de manteca. Hasta el presente, lo más que produjo una vaca fueron 112 libras de manteca en un mes.

Las personas que padecen de Asma, opresión, insomnio, encontrarán alivio inmediato y sueño reparador en los Cigarrillos Indios al cannabis indica, de Grimault y C^o que tan conocidos son en ambos mundos por sus maravillosos efectos.

Pueden los señores clientes de don Manuel A. Gutiérrez pasar á La Mascota y se convencerán de que los precios de las escobas de su fabricación no han subido de precio.

De Nicaragua

últimas Noticias

Los Coroneles Carlos A. Zubiria y Demetrio Vergara, al mando de fuerzas del Gobierno recuperaron la cabecera de Chontales, saqueada por los revolucionarios é hicieron presos á los que lo ocupaban.

—El vapor Yulo sacó uno de los grandes cañones que se habían ido á pique en la barra del Colorado al ser desembarcados y fué colocado en la fortaleza del Bluff.

—El vapor de guerra inglés Stern, surto en Bluefields, capturó una lancha de gasolina que traía armas y gente para los revolucionarios que venían de Bocas del Tero á invadir Nicaragua, suponiendo que los revolucionarios del interior ya habrían tomado el puerto.

Custodiaba la lancha un vapor cuyo nombre se ignora, el que habiendo desobedecido la señal de pararse que le hizo el Stern, éste lo echó á pique. Esta expedición era enviada por don Juan Pablo Rayex, el mismo que hace algunos años, siendo Gobernador Intendente de la costa atlántica, tracionó al general Zeledón, levantándose en armas.

EPIGRAMA

Dicen que se ahorró Asunción
Y buscó un lugar desierto
El pobre tuvo razón,
Pues no tenía Asunción
En donde caerse muerto!

LA MISERIA EN LONDRES

De nada sirve que Inglaterra sea el país más rico de la Europa, pues en ninguna parte hay más miseria que ahí. Las estadísticas oficiales establecen que hay, actualmente, 500,000 obreros sin trabajo y debemos advertir que esta cifra no comprende á las personas que no tienen profesión calificada. En Londres los infelices alcanzan á un 30% de la cifra total de la población. Hay más de un millón de individuos á quienes la menor interrupción de trabajo deja reducidos á la más completa miseria. Y en ciertos barrios populares, la proporción de los obreros sin trabajo alcanza actualmente á un 25%. Así sucede en el cuartel de West Ham. Sobre 25,000 obreros, 5,382 están sin trabajo y de éstos, 3,602 tienen 7,870 hijos á quienes alimentar. En este solo cuartel hay entonces más de 13,000 seres humanos que no tienen en este momento con que comer.

El barrio de los docks hay constantemente 13,000 hombres sin trabajo. El Ejercito de la Salvación recoge cada noche en sus asilos, después de las doce, de 1,000 á 1,500 miserables que vagan en las calles. No puede dárles más que un poco de sopa caliente. Los lechos están todos ocupados. La Work House de Poplar rechaza gente, pues tiene ya 200 pensionistas más que el número reglamentario.

Y en todas las grandes ciudades pasa lo mismo.

UNA MAGNIFICA

lámpara de salón (para cañina) y 300 ladrillos nuevos, se venden baratos. Informar en esta imprenta.

A. HERRERO & CO.

ofrecen á sus clientes

en Puntarenas y San José

á precios sin competencia

las mercaderías llegadas en el

VELERO "JULIA"

DE LA MULTITUD

Quo han usado nuestra preparación & que la están usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla á los enfermos no tenemos más que hacer referencia á sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento, que pueda emplearse con mayor fé y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos periodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



"Preparación de Wampole" y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Tomada antes de las comidas, aumenta el apetito, ayuda á la digestión, enriquece la sangre con elementos rojos y reconstituyentes y vuelve á los placeres y tareas del mundo á muchos que habían perdido ya toda esperanza. "El Dr. Adrian de Garay, Profesor en la Escuela Nacional de Medicina, Médico Cirujano del Hospital Juárez y del Hospital Español, de México, dice: Con buen éxito he usado la Preparación de Wampole en los Anémicos, Oloróticos, en la neurastenia y en otras enfermedades que dejan al organismo débil y la sangre empobrecida, y los enfermos se han vigorizado y aumentado en peso." Eficaz desde la primera dosis. "Nadie sufre un desengaño con esta." De venta en las Droguerías y Boticas.

GACETILLAS

A las madres de familia

La maternidad es la época más importante en la vida de la mujer. Desde el momento que la mujer es madre, se impone grandes responsabilidades y deberes sagrados, que para poder cumplir con exactitud le es indispensable estar en buen estado de salud. Las madres que disfrutan de una buena salud no disfrutan tampoco de los gozos maternales, antes por el contrario, sus obligaciones le son una carga pesada. Una madre enferma se halla siempre en disputa y de mal humor. Cuan diferente y feliz es, por el contrario, aquella que disfruta del bienestar que proporciona una salud á toda prueba. Que dicha tan grande es para una familia ver á la madre buena y alegre; los pequeños pueden disfrutar con más algura y alegría de los placeres infantiles y en toda la familia resplandece la felicidad y el bienestar. La salud es para las madres una necesidad, no polo por que ella constituye su felicidad sino también por que de ella están gozando todos los que la rodean.

El Vino de Aceite de Bacalao de Stearns

es el amigo inseparable de las madres de familia. Es un tónico muy poderoso que fortalece todo el sistema, enriquece la sangre y dá energía y fuerza al organismo en general. Las madres de familia que usan el Vino de Stearns encuentran en él un verdadero alimento de nutrición para los niños durante el difícil periodo de la lactancia.

De venta en todas las farmacias
F STEARNS, & CIA. Detroit, Mich., E. U. A.

JABON ANTIHERPETICO SULFUROSO

—DE—

Federico R. Velarde

Premiado en la Exposición de Buffalo, Pa. inventado en México y con privilegio de invención otorgado por el gobierno de El Salvador

Cura radicalmente y sin exposición, desde la mancha más ligera de la piel hasta la laga más renente. Los numerosos atestados de médicos y particulares, son una prueba inequívoca de los benéficos y maravillosos resultados que ha alcanzado en todos los países de América este jabón. De venta en todas las boticas.

Único agente en Costa Rica para el por mayor don Máximo Sauro.

Octavio Quesada

Abogado —y— Notario

Despacha en el n.º 116 Avenida 7. Este Casa de las señoritas Montalegre, contigua al Registro de la Propiedad y Archivos Nacionales.

Ferrocarril de Costa Rica REBAJA DE PRECIOS

Se avisa al público que los días 8 y 9 de Abril próximo, Miércoles y Jueves Santos, se venderán tiquetes de IDA Y VUELTA de y para cualquier estación de tarifa, válidos hasta el 14 del mismo mes, al precio de PASAJE Y MEDIO.

Un tiquete de ida y vuelta de San José á Limón costará, pues, ₡ 12.55 en lugar de ₡ 16.70 en primera clase, y ₡ 9.45 en lugar de ₡ 12.60 en segunda clase.

EL ADMINISTRADOR,

San José, 26 de Marzo de 1903.

7-3

Sastrería Italiana de Sante Scaglietti

Vende á precios muy bajos. Mantiene en su establecimiento constante y variado surtido en géneros de casimir negros, azules y claros.

—Otras Variedades—

Cortes para pantalón y vestidos escoceses, chalecos de piquet y seda, estira pantalones, botones, centímetros para sastrer, botones automáticos para pantalones, entretelas, forros de satín y de seda y coletilla de todo color, forros de manga, algodón y cintas de lana.

—Novedades—

Bastones finos, de formas y pomos de buen gusto, preciosa colección de elegantes corbatas, grandes primores en camisas, tirantes y fajas.

Infinita variedad en artículos para traje de señora. Tirantes especiales para niños.

—VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL—

—Especialidad—

Para quitar al instante cualquier mancha, el famoso y bien conocido

++ "LIMPIADOR—UNIVERSAL" ++

LIQUIDACION

Dueños hoy de todas las existencias del Almacén J. R. R. Troyo & Ca. y de las mercaderías que dichos señores tenían en Puntarenas, las ofrecemos á nuestra numerosa clientela á precios bajos. La liquidación durará un mes.

PAGÉS HERMANOS SUC.

Compañía Trasatlántica Española

(ANTES DE A. LOPEZ & C^o)

SERVICIO ENTRE GENOVA Y PUERTO LIMON

Vapores rápidos con todas las mejoras modernas y que ofrecen al pasajero las mayores comodidades para hacer el viaje á Europa, encontrándose en ellos buen trato, excelente mesa y todo el confort apetecibles Camarotes de lujo.

Considerables rebajas á las familias que tomen cuatro pasajes. Descuento á pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año. Saldrán de Puerto Limón los días 8 & 9 de cada mes. El vapor

MONTEVIDEO

de 5,500 toneladas, llegará el 8 de abril, saliendo el mismo día para Génova, con escala Colón, Pto. Colombia, Puerto Cabello, la Guayra, Ponce, Puerto Rico, Tenerife, Cádiz y Barcelona. Pasajes corridos para todos los puertos de las Islas Canarias. Ventajosas franquicias de equipajes. Se recibe carga para todos los puertos de España, así como para Génova y Trieste. Para más informes, dirigirse en San José á

Hará escala en Curaçao.

ADRIAN COLLADO

Pasajes: 3^o ordinaria á Canarias, Barcelona y Génova \$ 40 oro.

Gran Hotel de Limon

Los propietarios de este establecimiento avisan al público que el 31 del corriente cerrarán el Hotel, y ofrecen desde ahora en venta todos sus muebles y útiles.

Ruega también á todos los que estén debiendo á dicho establecimiento se sirvan mandar pagar sus cuentas antes de la expresada fecha. En caso contrario se pasarán al abogado de la liquidación.

Limón, marzo 18 de 1903.

GALLO & DE AGOSTINI.

Para hacerse rico

En el mejor punto de Atenas está situado el establecimiento de pulpería y tienda LA FAMA, que ofrece en venta su propietario, en condiciones ventajosas para el comprador.

Dará informes en San José don Ramón Araya.

Se desea vender

Una turbina sistema Pelton de 4 pies de diámetro; 320 pies de tubo de 8 pulgadas, con su válvula; 5 bucyes y una carreta. Todo en buen estado y á precios módicos.

En esta oficina informarán.

5-4

ACABAN DE LLEGARNOS

los ya tan conocidos

Cigarrillos COQUETAS

en estas dos formas



ambas tienen 20 cigarrillos cada cajetilla y su precio desde esta fecha será á ₡ 21.00 cada cien, haciendo rebaja en partida de quinientas.

Unicos Agentes: A. HERRERO & Co.

DRINK



A. Herrero & Co.

A. Herrero & Co.

La Mascota

DE S. H. VINIEGRA

PUNTARENAS

Surtido completo de abarrotos.

Vinos escogidos.

ALAMBRE AMERICANO PARA CERCA

SAL DE MARQUILLA en sacos de 50 kilogramos ₡ 3.50 al contado

La Tienda y Almacén

LA FAMA

—DE HERRERO HERMANOS—

SIGUE SIENDO LA PREFERIDA.

Todo cuanto pueda desearse por el más exigente, allí se halla en los ramos de pañería, sedería, ropa blanca y de punto: géneros de lana y algodón, los más escogidos y baratos.

Los famosos PAÑOLONES y REBOZOS

Los mejores TROUSSEAUX para novias

PERFUMERIA FINA

Las GASAS, que compiten con las sedas más delicadas

Artículos de novedad y fantasía siempre renovados

Precios realmente ECONOMICOS

Avenida Central

San José de C. R.

LA NORMA

—NUEVA TIENDA DE—
Miguel Turull

SITUADA FRENTE AL MERCADO, EN LA CASA DEL DR. CRUZ

En esta nueva tienda hay un buen surtido de toda clase de artículos concernientes al ramo, como gases, esdras, lanas, telas de Vichy, tarzanas, lienzo, mantas, frazadas etc., etc., á precios módicos.

Gran surtido de medias para señoras, caballeros y niños, en clases finas y baratas. Todo nuevo, todo bueno.



LUNATICAS

Chamberlain en Africa.—El canal de Panamá.

Desde aquellos benditos tiempos en que nos tenían con el ánimo suspenso los Roberts, los Kitchener, los Buller, White, y sus antipodas los Joubert, los Cronje, los Dewet etc., no han dejado de ocurrir cosas; pero se ha dado el raro caso de que a pesar de lo muy interesante de muchas de ellas, ninguna ha conseguido ocupar la atención pública hasta el extremo que la gran contienda sud africana.

Yo no sé si sería por la naturaleza especial de los guerreros y de la guerra: tan poco me atreveré a afirmar que el *quid* estuviese en el entrañable cariño que la humanidad, con exclusión de la humanidad inglesa, profesaba a la nebulosa Albión. Pero séase por lo que fuere, vuelvo a lo dicho: se acabó aquello y se acabó la general curiosidad así como el número para poetas y escritoras a las puntas de cuyas plumas se venían respectivamente las versos y las ideas de manera espontánea y autónoma, con regocijo general de los que pulsaban el estro o esgrimían la pluma y con el aplauso de los lectores de ambos hemisferios no británicos.

Pasó aquello, derramamos nuestras lágrimas respectivas en honor de los heroicos vencidos, agotamos el repertorio encomiástico para Kruger, le echamos unos puñados de tierra más o menos lúgubra al colosal Cecil Rhodes y el tiempo hizo su trabajo no volviéndonos a acordar de boers ni de ingleses.

Y para que se vea la sedante acción del tiempo, a quien poética y mitológicamente llamamos Saturno, nada mejor que copiar estos párrafos de la importante revista *La Lectura*.

Viaje triunfal.—Es conocido el viaje de M. Chamberlain (mi querido amigo) por el Africa del Sur: es el viaje de un soberbio vencedor; viaje triunfal como pocos pueden presenciarse en los tiempos modernos.

Veamos alguna etapa de este viaje. Después de pasar revista a la guarnición de Poldbafatroom, M. Chamberlain emprende la marcha hacia Mafeking. Este trayecto no puede hacerse, como hizo otros, en la delantera de una locomotora (moderno carro de triunfo) contemplando el territorio recién conquistado. Recorre el *veld* en una extensión de 200 kilómetros, sobre un carro tirado por 12 mulas.

Antes de llegar a Mafeking, Chamberlain se detiene en Ventersdop. En Ventersdop sale a su encuentro el general Delarey. Y M. Chamberlain felicita a los habitantes de Ventersdop que tienen por compatriota a un hombre tan valiente. "Espera—les dice Chamberlain—que seremos todos amigos. Hemos sostenido un largo combate del que no podemos sentirnos avergonzados (¿?) Ahora que el combate ha terminado seamos buenos amigos. Os prometo que conservaremos vuestra libertad si permanecéis fieles al nuevo gobierno." (Magnanimidad se llama esta figura).

Entonces el general Delarey, dirigiéndose a sus conciudadanos, contesta a mister Chamberlain expresando la satisfacción que sentía al verle en Africa. "Chamberlain—dijo Delarey—es un hombre fuerte. Es el llamado a arreglar los asuntos del Africa del Sur. Los boers deben ser fieles al nuevo gobierno."

Y el triunfador llega a Mafeking en donde es recibido en medio de grandes aclamaciones, y pronuncia nueva oración diciendo: "Si lo que la guerra ha dejado tras sí es la paz, veámos porque sea una paz duradera. Unámonos todos para reparar los desastres de una guerra, declarada, creo yo, por una equivocación: recordábamos los unos de los otros, y ahora debemos confiar los unos en los otros. (Caray con la equivocación! ¿Qué satisfacción para los muertos equivocados!)

Otra jornada interesante de este interesante viaje es la entrada de Chamberlain con su esposa (¿con que era casado?) en Biofontein. El Alcalde de la villa salió a recibirlos en las puertas de la villa. Una larga fila de caballeros y de ciclistas, (los ciclistas no son caballeros), dió escolta al Ministro de las Colonias. La multitud en las calles aclamaba y vitoreaba al viajero. Los estudiantes y los escolares, (los escolares no son estudiantes), aguardaban alineados frente a la residencia de Chamberlain y al llegar éste entonaron el himno nacional (sería el *God save the King*). Los señores ofrecie-

ron a la esposa de Chamberlain un hermoso ramo de flores. (Y a él le ofrecieron... sabe Dios qué).

Las últimas noticias recibidas del Africa no dicen si el ramillete era de orquídeas.

La moraleja de todo esto es que... la mejor política es reírse de los pecos de colores y cantar el *Rule Britannia*.

Hace próximamente un año andábamos todos alborozados con aquel millón y medio de *dollars* que nos habían de caer del cielo a cambio de unas pocas varas de territorio para hacer el Canal de Nicaragua. La felicidad se nos entraba por las puertas y era poco menos que un pecado de lesa prosperidad decir o pensar que aquello era grilla.

A los que no podíamos creer en la sinceridad yankee al hacer ofertas y echar las patitas al aire diciendo que solo Dios era Dios y el canal de Nicaragua el único profeta, en público y en privado se nos motaba de incrédulos, eso lo más suave, y se nos hacía ver que Panamá no era posible por las trescientas mil y pico de razones a cual más aplastantes.

Entre otras cosas, recuerdo que publicó LA REPUBLICA unos artículos titulados *El Canal fantasma* y hubo dos caballeros, que probablemente leerán estas líneas, que dijeron muy seriamente al autor de aquellos artículos, que era un visionario demostrando desconocer en absoluto el asunto y más que eso el carácter franco y expeditivo de los americanos. (¿Anastos con la franquiza!)

Pues bien, sin embargo de todo... lovia. El canal será por Panamá y en la construcción por Panamá están las verdaderas ventajas para Costa Rica entre otras, quizás la primera, la solución terminante del asunto límite que yace aún en la más completa inercia.

Y conste que entre otras concesiones que hace Colombia la de que la propiedad del canal, (por los americanos, por supuesto), lleva anexa la propiedad de una zona riberaña de seis millas de ancho y que Colombia consiente en que los Estados Unidos atiendan su intervención a las aguas colombianas de Colón y Panamá en la medida que sea necesario para la explotación del canal y quedando con el derecho de enviar tropas, en caso necesario, para la defensa del canal.

Paréceme que la moraleja también es reírse de los pecos de colores.

Nestor Ducciez.

El celibato eclesiástico

Un suceso conmovedor, digno de que se encargase de desarrollarlo la pluma de Emilio Zola, es el que ha ocurrido recientemente en Francia; en una pequeña población inmediata a Tolosa.

El sacerdote católico Valée, hombre de gallarda presencia que se encontraba en todo el vigor de su juventud, fué nombrado cura párroco del pueblito de Carbonez.

Vivió el cura con su abuela y dos tías suyas, de avanzada edad y ambas solteras.

Una mañana se descubrió que el joven sacerdote y una bella muchacha de dieciocho años, perteneciente a una de las principales familias del pueblo habían desaparecido.

Se hicieron toda clase de esfuerzos y de indagaciones para encontrarlos, ó, por lo menos, para averiguar el camino que hubieran cogido; pero todo fué inútil.

Finalmente, el sacristán subió al campanario, donde encontró el cadáver del sacerdote y el de la muchacha.

Un revólver se veía en su suelo, entre ambos cuerpos.

Los informes médicos y la disposición en que se hallaban ambos cadáveres, probaban hasta la evidencia que el sacerdote había dado muerte a la joven, suicidándose inmediatamente después.

Se encontró una carta en el bolsillo del sacerdote, quien declaraba en ella haber equivocado su vocación.

Añadía que había preferido morir, a cometer algún atentado contra la pureza de la mujer que amaba; pero que, asimismo, le era intolerable la idea de que esta pudiera algún día pertenecer a otro hombre, por lo que resolvió matarla a ella también.

Esta es una trágica y lamentable historia que dá mucho qué pensar acerca de la institución del celibato eclesiástico.

El mundo al día

(SECCIÓN TELEGRÁFICA EXTERIOR)

Rusia

Comentario a la política alemana.

San Petersburgo, 26.—Se ha recibido desfavorablemente aquí el discurso del conde von Bulow, para se cree que su idea es la de adormecer las sospechas de todas las potencias, incluyendo a Rusia, relativas a las miras de Alemania. Los estadistas de este país opinan que Alemania se ha vuelto el peor enemigo de Rusia. Lo que a esa la choca en la política de Alemania es precisamente aquello que von Bulow considera motivo para alabarse; el que la política alemana no sea activa. En un artículo largo y muy colérico, el *Novoe Vremya* se hace eco de esa opinión, y dice: "¿Qué hay del ferrocarril de Bagdad? ¿Qué hay de las constantes usurpaciones de Alemania en Asia Menor? ¿Qué hay de la venta constante de armas alemanas a los turcos? ¿Qué hay de la prestada de oficiales alemanes a Turquía para la instrucción del ejército? ¿Qué hay de la instrucción de oficiales turcos en las academias nacionales de Alemania? La política inactiva de Alemania significa que ella se mete en todas partes."

Alemania

La invitación a Estados Unidos, su contestación y comentarios desfavorables.

Berlin, 26.—El embajador de los Estados Unidos Mr. Tower, entregó al Secretario de Relaciones Exteriores von Richthofen, el despacho de Mr. Hay en que manifiesta que el Presidente Roosevelt acepta con agrado la invitación que hizo el emperador Guillermo a la flota americana para que visitara Kiel durante las regatas. Mr. Hay explica, además, que el cargo se dedicará puramente a ensayos, y que la escuadra no tocará en ninguna parte de Europa, pues el viaje no se extenderá más allá de las islas Azores.

La falta de una contestación amplia a la invitación que el Emperador hizo a la flota americana, de visitar Kiel, ha motivado una tempestad de comentarios en la prensa alemana, dirigidos contra el Presidente Roosevelt. Los principales diarios de la tarde expresan la opinión de que Su Majestad ha sufrido otro desaire y espera que se suspenderán ya las consideraciones de cortesía y la devoción humillante hacia el Tío Sam. No se dá mucho crédito, sin embargo, al cablegrama de Washington en que se asegura que Roosevelt y el Gabinete acordaron limitar el viaje de la flota, hasta las Islas Azores, después de recibir la invitación del Kaiser; pues se asegura que era la intención original extender el viaje hasta Lisboa. Dice el *Neueste Nachrichten*: "Si es verdad que el Kaiser envió la invitación, la negativa de Roosevelt dejará un rasguño. Deben suspenderse estos actos de cortesía a los Estados Unidos." Dice el *Vossische Zeitung*: "Se dice que con el fin de no hacer demasiado brusca la excusa, se resolvió no enviar la escuadra hasta Lisboa. Nosotros opinamos que hubo otros motivos para el cambio de rumbo." La Embajada americana en esta confirma la noticia de que el Kaiser envió la invitación a Roosevelt. Su Majestad basó su acción en noticias inexactas.

Gran Bretaña

Expedición antártica.

Auckland, New Zealand, 26.—Ha llegado a Lyttelton el vapor británico *Morning*, que zarpó de Inglaterra en el mes de julio próximo pasado con un cargamento de víveres para la expedición antártica que partió de Inglaterra en 1901, a bordo del vapor *Discovery*. Informa el capitán del *Morning* que encontró el *Discovery* más al Sur de lo que esperaba; lo encontró en la bahía de Macmurdo, tierra de Vitoria, el día 21 de enero. Solamente una desgracia había sufrido la expedición: un maricero fue precipitado por un declive durante una nevada y se ahogó.

Suicidio de Sir Macdonald

Paris, 26.—El Suicidio del General Macdonald está confirmado. Macdonald se hallaba en esta capital en camino para Ceilán, isla de Ceilán, para contestar graves cargos de inmoralidad. Llegó a ésta a fines de la semana semana. En el hotel no leía más que los periódicos ingleses con mucha atención. Fuera de esto no dió otra nota de hombre conspicuo. Se notó que ayer entró al salón de lectura donde había un diario inglés que en lugar preferente daba publicidad a los cargos que se le hacían. Mes-

tróse profundamente conmovido, dejando caer el periódico. Al momento lo alzó y leyó con detenimiento todo el artículo, concluida la lectura, se quedó absorto por unos instantes y se levantó en seguida con dirección a su cuarto. Dos horas después, un mozo del hotel abrió la puerta con una llave duplicada y encontró el cadáver de Macdonald tendido en el suelo. Los cargos contra este famoso general británico se hicieron públicos. El martes, día que llegó Macdonald procedente de Ceilán, para consultar con el Comandante en Jefe, lord Robert, se anunció que el general se iba a presentar ante un consejo de guerra. El carácter de la inmoralidad no se ha hecho público.

El cadáver de Sir Héctor Macdonald permaneció todo el día en el pequeño cuarto que ocupaba en el hotel Regina. En la tarde fué llevado a la capilla mortuoria de la iglesia inglesa, en la calle Danesseau. No se ha fijado aún la fecha del entierro. El Doctor Middleton, quien telegrafió al hermano de Sir Macdonald en Escocia, anunciándole la muerte de éste, recibió respuesta suplicándole despachar los restos a Escocia. Más tarde recibió otro despacho del hermano en que le manifestaba que había resuelto que el entierro se verificara en París. El Coronel Stuart Wortley, de la Embajada británica, le manifestó al propietario de hotel que la Secretaría de Guerra británica estaba haciendo los preparativos de entierro en París. El equipaje del difunto se trasladó a la Embajada británica.

Londres, 26.—Ha causado pasafundo pensar en toda la Gran Bretaña la noticia del suicidio de Sir Macdonald. El público británico olvida los cargos indefinidos y recuerda solamente su notable carrera y los grandes servicios que prestó a la patria. El jueves antepasado estuvo Macdonald en el cuartel general del ejército. El Comandante en Jefe le ordenó regresar inmediatamente a Ceilán para presentarse ante el Consejo de Guerra que se iba a reunir para juzgarlo. Al principio Macdonald le suplicó que lo excusara, pero el Comandante en Jefe estuvo inflexible. Dió esto por resultado una entrevista muy penosa en que Macdonald lloró. Al fin prometió a su Jefe embarcarse para Francia con el objeto de pensar qué debía resolver. El viernes partió de esta para París persuadido de que el único modo de poner fin a los cargos de moralidad sería el fallo del Consejo de Guerra, el cual había citado ya acenta testigos. No cabe duda que Macdonald titubeaba con respecto a su viaje a Ceilán, donde ocupaba el puesto de Comandante en Jefe, y permanecía en París alentado por la esperanza de que de la Secretaría de Guerra, en consideración a sus brillantes servicios, alzaría las dificultades, permitiéndole retirarse del servicio con su grado y pensión. El martes recibió una carta de la Secretaría de Guerra en que se le daba orden por ventura de regresar inmediatamente a Ceilán. Esta carta debió haberla recibido ayer por la mañana. Se supone que el contenido de ella y los artículos de la prensa, le indujeron a suicidarse. Diceso que hace algunos meses circulaban en Ceilán rumores relativos a la vida privada de Macdonald. El principal acusador fué el Vicario de la iglesia inglesa. Cuando el nuevo Gobernador de Ceilán se despidió de Macdonald, le dijo: "Lo mejor que V. puede hacer es desaparecer durante la travesía." En la Secretaría de Guerra reinaba la opinión de que Macdonald estuvo demente por un tiempo.

Estados Unidos

Chinitas entre gankers y alemanes.

Nueva York, 26.—El Almirante Dewey declara de la manera más enfática que la potencia y competencia de la armada Imperial alemana es muy exagerada. Así contesta las pretensiones del Emperador alemán. Le infiere otra herida al Emperador en decir que los artilleros de los navíos de guerra alemanes son muy inferiores a los de los navíos americanos. En el ardor de una batalla—dice Dewey—la muy alabada eficacia de los navíos del Kaiser, desaparece. Opina además el Almirante que los marinos de la armada americana son superiores en instrucción e inteligencia a los de cualquier otra nación, lo que hace de la marina americana la mejor del universo. Al almirante Dewey se le atribuye la frase de que la nautiquía entre los navíos americanos, en el mar Caribe, fué una buena lección para Guillermo II.

España

De Guerra. Madrid, 26.—Hay se efectuó una reunión del gabinete bajo la presidencia del Rey. Se aprobó el presupuesto militar que asciende a \$ 30.600,000. El ministro de Guerra ha fijado en 100,000 el número de hombres que compondrá el ejército.

nión del gabinete bajo la presidencia del Rey. Se aprobó el presupuesto militar que asciende a \$ 30.600,000. El ministro de Guerra ha fijado en 100,000 el número de hombres que compondrá el ejército.

De Alajuela

Crimen horroroso

Ayer entre 9 y 11 a. m. ocurrió en Alajuela el hecho siguiente:

Un chino llamado Ponciano Fernández, tiene una venta de carne de cerdo en el mercado, a donde se fué a las 8 y media, dejando en su casa de habitación para cuidarla, a otro chino compañero de él, hombre ya de edad avanzada y casi paralítico y que apenas hablaba.

Con motivo de haber olvidado algo el chino Fernández regresó como a las 10 y media y notando que la puerta estaba cerrada por dentro y que no la abrían, la forzó, encontrando al compañero maniatado de pies y manos, con un pañuelo por mordaza en la boca y estrangulado con una cuerda.

Se llamó a la policía y empezaron las averiguaciones, resultando que habían robado más de \$ 8,000; dos relojes, uno de oro y otro enchapado y algunas otras alhajas.

Yendo a registrar una casa vecina que estaba deshabitada, el escribiente de la Agencia de Policía don Manuel Morera, al empujar la puerta sintió que alguien la resistía por dentro, llegaron otros y por fin se pudo abrir, viéndose a dos individuos que corrían por el solar y a quienes se persiguió disparándoles tiros pero no se pudo capturarlos.

Se rodeó la manzana con fuerza armada y se detuvo a un individuo, pero no se pudo averiguar nada. A éste se le detuvo por sospechas de que los autores sean ciertos prójimos que no son de Alajuela y que el sea cómplice.

Detalles del hecho.—Parece que desde la noche anterior, los ladrones se introdujeron en una pieza vecina, hicieron un hueco para pasar a otra y saltaron una pared, y se conoce que no hubo lucha para aserrar al anciano. Este probablemente estaba dormido.

Hasta las 8 de la noche, habían cinco detenidos por sospechas.

Los individuos que salieron corriendo de la casa vacía, no durmieron anoche en su pieza y esta mañana, el señor Gobernador, supo por uno de los bregueros del ferrocarril, que ayer como a las 3 p. m. vio a uno de ellos que cruzaba en dirección para San Antonio de Belén y se dió orden inmediato para su persecución.

Las autoridades han procedido con mucha actividad.

Continuaremos dando detalles.

Un accidente desagradable

Ayer también, como a la 1 y media p. m. y con motivo de un artículo que publicó *El Día* el sábado pasado, el señor Lic. don Víctor Guardia, Juez Civil, pasó a la oficina del Lic. don Juan Manuel Rodríguez, situada frente al Parque Central, y se entabló entre ellos una acalorada discusión de donde resultó que se fueron a las manos y el Lic. Guardia sacó su revólver disparándole un tiro tan a boca de jarro que apenas le quemó una mejilla. El Sr. Rodríguez entonces atacó al Lic. Guardia con su bastón, pero intervinieron algunas personas para evitar el lance. Con este motivo el bastón cayó al suelo y recogido el Sr. Guardia le dió a Rodríguez un tremendo garrotazo que le rompió la cabeza.

El Sr. Guardia fué detenido inmediatamente y el Sr. Rodríguez fué curado por el Dr. Lachner.

Estos son los datos que hemos podido obtener y de cuya exactitud no nos hacemos responsables.

El cuerpo de policía ha sido trasladado del Cuartel Principal, donde estaba, a una casa particular. En dicho Cuartel se ha construido una barricada en medio del patio para defender la puerta de entrada.

Otro corresponsal.

AL COMERCIO

Tenemos el gusto de avisar que por escritura pública otorgada el 3 del corriente ante el Notario Don Carlos Brenes, hemos liquidado nuestra sociedad comercial que figuraba en esta plaza bajo la razón social de

ALVARADO & Co.

haciéndose cargo del Activo y Pasivo de la extinguida firma, el socio Manuel Alvarado M.

San José, 28 Marzo 1903.

JOSÉ A. LARA. M. ALVARADO.



EL ZOMOL PLASMA MUSCULAR
(Jugo de carne desecada)
PREPARADO EN FRIO, encierra los preciosos elementos reconstituyentes de la carne cruda. Prescrito en la TUBERCULOSIS, la NEURASTENIA, la CLOROSIS, la ANEMIA, la CONVALESCENCIA, etc. Tres cucharadas de café de Zómol representan el JUDO de 200 GRAMOS DE CARNE CRUDA. PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

EL JARABE FENICADO de VIAL combate los microbios y gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Bronquero, Influenza. En todas las farmacias.

VINO Y JARABE de DUSART
Con Lacto-Fosfato de Cal

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el **Vino y Jarabe de Dusart** es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos; devuelve el vigor y la actividad a los adolescentes decaídos y linfáticos, y a los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido o los estudios. En la Tisis facilita la cicatrización de los pulmones. Las mujeres embarazadas que recurren al **Vino y Jarabe de Dusart** soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan a luz criaturas robustas. El Lacto-Fosfato de cal enriquece la leche de las **Nodrizas** y preserva a los niños de la diarrea y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la **Dentición** se efectúa sin cansancio ni convulsiones. PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

HIERRO GIRARD

El **HIERRO GIRARD** cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortifica los temperamentos débiles. El profesor **Hérard**, encargado de la Memoria a la Academia de Medicina de París ha comprobado « que los enfermos lo aceptan fácilmente, y lo que particularmente distingue esta sal de hierro es que no sólo no extraña, sino que combate el estreñimiento. En todas las farmacias.

INYECCION de GRIMAULT Y C^o al Matico

PREPARADA con las hojas del Matico del Perú, tan populares para la curación de la hemorragia, esta inyección ha adquirido en poco tiempo reputación universal, por ser la sola inyección y curar con brevedad los flujos más tenaces y dolorosos. 8, rue Vivienne, PARIS.

Dr. Arrea MÉDICO CIRUJANO

—Oculista público—
Despacha en la casa de D^a Mariana Fernández, Calle de la Estación esquina opuesta a La Cabaña. Altos de La Bastida.

DE EL 1^o DE NOVIEMBRE
He trasladado
mi despacho a la casa frente a la de don Federico Tinoco.
Ricardo Kriebel
DENTISTA ALEMÁN

Un hombre honrado
Señor Editor:—Sirva informar a sus lectores que si me escriben confidencialmente les mandaré por correo en carta sellada el plan que seguí y por el cual obtuve el restablecimiento permanente y compacto de mi salud y vigor varonil después de años de sufrimientos de debilidad nerviosa, pérdidas nocturnas y partes débiles y atrofiadas.

No es mi idea conseguir dinero de nadie; fui robado y estafado por charlatanes, hasta casi perder la fe del género humano, pero gracias a Dios, estoy ahora bien vigoroso y fuerte, y con deseo de hacer conocer a todos este medio cierto de curarse. No teniendo nada que vender ni que enviar G. A. D. no deseo dinero. Dirección: E. Brant, Box Dalray, Mich. EE. UU.

Compagnie Generale Trasatlantique

EL VAPOR CORREO
SAINT GERMAIN
Sale de Limón el 21 de febrero para COLÓN, SAVANILLA, PUERTO CABELLO LA GUAYRA, CARUPANO, TRINIDAD, GUADALUPE, SANTANDER, BORDEAUX Y HAVRE regresando de Bordeaux para Limón el 26 de cada mes con el mismo itinerario.
—Valor de pasajes de 1^a clase—
1^a categoría..... Fy 1,000 2^a 850 3^a 750
Id. ida y vuelta Fy 1,500 2^a 1,275 3^a 1,125 ó sea una rebaja de 25,000
LOS BILLETES DE IDA Y VUELTA SON VALEDEROS POR UN AÑO
Equipajes: 150 kilos libres
Niños: hasta tres años gratis; de 3 a 8, cuarto de pasaje, y 8 a 12, $\frac{1}{2}$ pasaje
—Vino tinto, blanco, y hielo a discreción—
La compañía dará pasajes combinados de New York al Havre con regreso del Havre a Bordeaux a Limón ó viceversa, haciendo una rebaja del 25 ojo sobre los pasajes de estos puertos a Limón ó de Limón a ellos. Salen de New York y del Havre todos los sábados.
EL VAPOR DE CARGA

LE CALVADOS
saldrá de Limón el 12 de febrero con destino a Marsella haciendo escala en Haití. Toma carga para los puertos de FRANCIA, LONDRES Y HAMBURGO, la cual entregará en los puertos de destino veintidós días después de su salida de Limón. Admite pasajeros de tercera clase a razón de 200 francos. Pormenores en las oficinas de

FELIPE J. ALVARADO & Co



ZOMOTERAPIA
EL ZOMOL PLASMA MUSCULAR (Jugo de carne desecada) PREPARADO EN FRIO, encierra los preciosos elementos reconstituyentes de la carne cruda. Prescrito en la TUBERCULOSIS, la NEURASTENIA, la CLOROSIS, la ANEMIA, la CONVALESCENCIA, etc. Tres cucharadas de café de Zómol representan el JUDO de 200 GRAMOS DE CARNE CRUDA. PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

NEW CASH STORE
Casa Comercial de

Agencias, Comisiones, Importaciones y Exportaciones
VEINTE AÑOS DE ESTABLECIDA
Grande y especial surtido en *Cristalería Loza, Porcelana, Hierro esmaltado* y toda clase de objetos. Lámparas, Faroles y Candeleros. Vendo materiales de construcción.—Compro hule, Carey, cueros, pieles, zarzaparrilla, café, cacao, etc., etc.—Cambio monedas.—Doy datos comerciales gratis.
B. RAMÍREZ R.
Puerto Limón, C. R., Marzo, 1903.

A V I S O

Para liquidar la sociedad comercial J. R. R. Troyo y Compañía y la Agrícola que de hecho ha existido en Cartago con la denominación de Troyo Hermanos, de las cuales somos hoy únicos dueños, hemos nombrado liquidadores con las facultades de apoderados generalísimos a los señores Licenciado don Alberto Pacheco y don Enrique Goicoechea, quienes podrán ejercer el mandato conjunta ó separadamente.
San José, 12 de Marzo de 1903.
RAFAEL ANGEL TROYO ROGELIO TROYO.

Jabon Liverpool

Vende Andrés Sandoval E.—Condiciones liberales
Puntarenas

Hotel Central de Alajuela
AL LADO ESTE DEL PARQUE CENTRAL

Servicio esmerado.—Cocina variada.—Habitaciones higiénicas.—Hielo, vino, tosteles finos constantemente.—Especialidad en el servicio particular.—Precios módicos.
El Administrador,
Fernando Magri.

“LA CHICAGO”

Nueva y perfecta máquina de escribir, barata, sólida, ligera, de poco volumen y que obtuvo la **medalla de oro** en la Exposición de París de 1900, en abierta competencia con todas las demás máquinas, según consta de la publicación hecha en New-York. Tiene la gran ventaja de poder permutar rápidamente la rueda de tipos, obteniendo en el acto el cambio de letra que se desee, así como la adaptación a todos los idiomas; al formulario de los médicos; y al de los matemáticos. Cabe el papel sellado. Para que esté al alcance de todo el mundo se vende al contado ó a plazos convencionales. Pueden verse en el Almacén de
MANUEL LUJAN.

NADIE LO NIEGA

Que en la oficina de José M. Castillo 50 varas de la Botica La Violeta se vende a menos de costo Salmón Colorado Alaska, de superior calidad, los que deseen salmón darán sus órdenes pronto, que ya se acaba.

Cerveza “Leona” y “Estrella”
de las que no había en plaza, nos han llegado hoy.
PAGÉS HERMANOS, Sucesores.

Dres. FRIIS y CALLEGOS
Dentistas Americanos

Se encarga de toda clase de trabajos de su profesión y los ejecutan con toda perfección a satisfacción del público y con la mayor rapidez deseable. ESPECIALISTAS en todos los trabajos de oro. PRECIOS MODERADOS.
—EXTRACCIONES SIN DOLOR—
OFICINA: Parque Central, contigua a la Eotica Francesa.
HORAS: de 8 a. m. a 5 p. m.

Carpintería y Fábrica de Marcos
—DE—

Roberto Ramon
Calle Central Norte, al lado de la Sombriería de don Luis Bengoechea. Se construyen MUEBLES de todas clases. Mobiliario para iglesias, como ALTARES, PULPITOS, CONFESIONARIOS, etc. y todo lo concerniente al ramo de carpintería y ebanistería. Tengo una buena colección de OLEOGRAFÍAS, grabados sobre acero, pinturas y estampas religiosas. IMÁGENES DE BULTO de reputados artistas españoles; me encargo de pedirlos de todos tamaños y clases.

DOMAINE DE CATOY

Este famoso vino, completamente puro y cuidadosamente embotellado, lo vende la PULPERIA DEL CARMEN a c^{e} 7.20 la docena.

FABRICA DE ESCOBAS

Aviso a mis favorecedores que he nombrado a los Sres PAGÉS Y CANAS, únicos Agentes para la venta de las Escobas que fabrico.
San José, 14 de Marzo de 1903.
MANUEL A. GUTIÉRREZ.

Bestias de alquiler

Buenas se encontrarán en Santo Domingo de San Mateo. Entenderse en dicha población con don Guillermo Pradilla en casa de don Felipe J. Alvarado y en Esparta con don Benicio Mena. 15—12

DESPACHO DENTAL
ELECTRICO MODERNO

Tengo el honor de comunicar a mi clientela y al público en general que he vuelto a abrir mi despacho dental con una nueva instalación eléctrica y los más modernos instrumentos y materiales que me han recomendado los mejores dentistas de Nueva York, Chile, go y Philadelphia. Hago toda clase de coronas, puentes, calzados de porcelana (sistema muy nuevo y que da buen resultado). Dentaduras muy artísticas.—Precios razonables.
DR. MAXIMILIANO FISCHER
100 varas al Norte del Telégrafo.

NO EQUIVOCARSE

El famoso calzado de Emilio Artavia se encuentra cerca del Banco de Costa Rica al lado de Mr. Laporte. Ahora se está renovando el surtido por haberse agotado la existencia en las últimas fiestas, y como los materiales se reciben ya directamente del Exterior, se hará una rebaja efectiva para todo calzado, de **¡¡MEDIO COLÓN!!**
Sólo aquí se hace el genuino estilo americano, que es la última palabra de la moda y el non plus ultra de comodidad para el pie. Tengo también formas españolas y francesas.—Se solicitan buenos operarios.
EMILIO ARTAVIA
Agente en Limón: Mr. F. M. H. Wood.—Wood's Book Store.—En Liberia, Do Rafael Elizondo D.

La mejor breva de los Estados Unidos

“HUNTER”
Importada por
Juan Knohr hijos

UN DINAMO NUEVO

con su respectivo excitador, de una de las primeras fábricas americanas, de 500 luces incandescentes, se vende. En la Oficina de Teléfonos se informará.
Marzo 19 de 1903. 15 10